

# Crean frente de mujeres contra el TLC



Las mujeres costarricenses han tenido un papel protagónico en las luchas del país, según las organizadoras del frente de lucha contra el TLC. (Foto: Archivo)

Aunque aún no cuenta con un nombre definido y tiene pocos días de existencia, diversas agrupaciones de mujeres costarricenses unen esfuerzos para conformar lo que sería un frente nacional de mujeres contra el TLC.

“Es un grupo de mujeres con larga trayectoria en el movimiento feminista, que ha comprendido las implicaciones particulares que puede traer el TLC para las mujeres”, afirmó Montserrat Sagot, directora del Consejo Universitario de la UCR. Añadió

que este grupo pertenece a la sociedad civil, y por consiguiente, no posee ningún vínculo con la Universidad.

Gloria Valerín, Directora de Servicios Técnicos de la Asamblea Legislativa, explicó a UNIVERSIDAD que el objetivo de este frente es hacer conciencia, explicar, organizar y movilizar a las mujeres costarricenses para defender el Estado solidario. Aseveró que “ellas deben cumplir un papel históricamente decisivo, ya que el TLC amenaza la seguri-

dad nacional y en consecuencia, a las mujeres, quienes resultan sumamente afectadas por los problemas sociales de la colectividad.”

La iniciativa de conformar un grupo organizado que proteste contra el Tratado de Libre Comercio, corresponde tanto a mujeres independientes, como de diversas organizaciones sociales, sindicales, comunales, culturales y deportivas, que han participado anteriormente en marchas en el ámbito nacional, entre las que se puede citar la manifestación contra el Combo del ICE.

El pasado 14 de julio, se llevó a cabo en el Auditorio de Agronomía la primera actividad del movimiento como tal, con miras a conformar un gran frente nacional, que reúna a mujeres de todo el territorio costarricense. El evento consistió en un primer encuentro de organizaciones de mujeres para definir en conjunto el programa de trabajo en relación con la lucha.

Valerín destacó que quienes forman parte del bloque del “No” sólo cuentan con su propia fuerza y su capacidad de organización para desmentir las campañas a favor del tratado comercial con Estados Unidos.

Marta Solano, una de las organizadoras de este movimiento nacional, considera que, paralelamente a la lucha en contra del TLC, se busca lograr la participación femenina en asuntos democráticos costarricenses.

“No hay un minuto que perder. El país requiere de la abnegación y el sacrificio que las mujeres pueden dar. Es nuestra vida, es nuestra seguridad lo que está en juego”, señaló Valerín.

**Gloriana Corrales Retana**